

interview

社会福祉法人 あすか福祉会 煌奏館様

お口が柔らかくなったと
感じる機会が増えました

看介護主任 小室さん

食形態の改善につなげたい

介護のプロフェッショナルの
技術としての口腔ケア

ケアマネジャー 藤本さん

看介護主任 岩元さん



前回の取材から約二年が経ちました。がゼロプロはいかがですか？
小室 口の中を観察する機会が大幅に増えましたね。そのこと
によって、固く開きづらかった
方のお口が毎日のリハビリで、
柔らかくなっていることにも気
づくことができました。
岩元 抵抗が強かった方も口腔
ケアを受け入れやすくなったり、
出血などの口腔内の不調にも気
がつけるようになったりしてい
ます。
藤本 まだ誤嚥性肺炎はゼロに
はなっていないませんが、長期的に取
り組んで、確実に肺炎に罹る方
の人数は減っています。しかし、
すべての職員が同じ温度感で取
り組むことへの難しさはずっと
あります。
小室 朝のラジオ体操の放送の
ときにアナウンスするようにな
りましたよね。結構、効果があ
るのではないかと感じています。
藤本 アナウンス始めました
ね！週に二回、各ユニットの口
腔ケアの実施状況を放送するこ
とで、はっと気付くことができ
る機会を設けました。
ケアマネとして介護全体で考え
ると、「食べられるか、食べられ
ないか」は生死を左右すると思っ
ています。ゼロプロで誤嚥性肺
炎を防ぐのはもちろん、ゼロプロ
ハビリティで口腔ケアに含まれて
いると感しています。

小室 経管栄養や胃ろうの方
りも、口から食べることで
できる。口が長生きされる印
象です。体調を崩されても、そ
ういう方は復活が早いですが、
岩元 同時に、口から食べる
ためのアプローチは口だけでは
ダメだとも感じています。その
ための全身のリハビリも理に
なっているということも実感し
ます。
藤本 口腔連携強化加算がゼロ
プロに当てはまるのかと思
います。そのなかでの歯科との
連携強化の明記や、他にも痰の
吸引に関して等医療的なニーズ
が増加しているように思います。
今回の介護報酬の改定につい
て、ケアマネの視点での考え
をお聞かせください。
岩元 介護のプロフェッショ
ナルとしての技術として、ゼロ
プロとしての口腔ケアによって、
適切な口腔ケアを提供し、誤
嚥性肺炎を減少させたいと思
っている。同時に、一人でも多
くの利用者様にお口から食べら
れるよう身体機能を維持できる
ような支援を目指して、今後も
取り組んでいきたいです。

information

誤嚥性肺炎ゼロプロジェクトに実際にご参加頂いている施設職員さんにインタビューを行い、リアルな声を隔月発行にてお届けしています。普段はなかなか聞くことのできない、ゼロプロの舞台裏をぜひお楽しみください。

第8回ゼロプロカンファレンスを開催しました



テーマ：【2024年度介護報酬改定】
「口腔」についての重要ポイント解説！！

3ヶ月に一度開催しております、ゼロプロカンファレンスをオンラインで開催しました。テーマは、「2024年度介護報酬改定」「口腔」についての重要ポイント解説！！」にてお届けし、39名の方にご参加頂きました。
タイムリーな内容に皆様のご関心の高さを感じます。今回の介護報酬改定により、新設された「口腔連携強化加算」についての解説や特養等での口腔ケア基本サービス化への各行政の対応に関して情報共有をさせて頂きました。
口腔に対する注目がますます高まっている中で、誤嚥性肺炎ゼロプロジェクトでは、基本サービス化への対応はもちろんのこと、肺炎予防に取り組んでいけたらと考えています。これからも一緒に、介護のチカラで命を守っていきましょう。

編集後記

最後まで読んでくださり、ありがとうございます。今回の vol.17 は、初めてのケアマネさんを交えての座談会形式での取材でした。別の職種同士がいらっしゃることで生まれる話題もあり、大変興味深い内容になりました。今年も花粉が猛威を振るっておりますが、みなさまが季節の変わり目で体調を崩されないよう、願っております。 2024年3月 川谷

check!!
公式 LINE、instagram、YouTube SNS
にて情報を発信しています。
[QR codes for LINE, Instagram, YouTube]

株式会社 クロスケアデンタル
編集担当：川谷
お問合せ：092-986-9600
info@crosscare-dental.jp
ZERO PROJECT
DENTAL GROUP